

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 8 DE JULIO DE 1903

NUMERO 507

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	" "	" 100		3.00
"	4	" "	" 100		2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" "	" 100		3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800		3.00

—:0:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

—:0:—

Con Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

—:0:—

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc. en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista.

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para fenceromnias; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niñitos.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciendole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exijase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

12 A

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Per 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378. APARTADO NO. 86.

Carácter, señores!

He aquí lo que dice "La República" en su crónica de la sesión del Congreso del 6 de Julio de los corrientes:

"Tomada la votación [habla del proyecto de ley basado en el impuesto del Teatro, para llevar el ferrocarril á Puntarenas] el proyecto de ley en discusión, fué rechazado. [Notamos en esta votación que varios diputados que habían ofrecido su voto, no lo dieron, y pensamos si sería por la presencia del señor ministro.]"

Mas no sólo "La República" notó falta tan grave de carácter en algunos de los señores diputados: "El Noticiero" también, y téngase en cuenta que ambos diarios tienen una filiación política contraria á la nuestra, lo que no les impide, por cierto, anotar esas irregularidades:

"En la sesión de ayer notamos que algunos diputados tuvieron frases de aprobación para el proyecto de que el impuesto de Teatro se destine á la obra del ferrocarril al Pacífico.

"Sabido es que por un incidente que no merece nuestra aprobación, el señor ministro de Hacienda acudió á la Cámara, en lo cual hizo perfectamente para contestar á cargos infundados. [Ya vemos si son infundados]."

Pero al llegar á votarse el proyecto, ningún diputado se movió en su asiento, á excepción del autor.

"Influiría en la falta de "expansividad" de ánimo de los señores diputados todos la presencia del ministro?"

"Hagamos República, señores! A paso de carga á la libertad! ¿Qué? ¿Os habéis olvidado de que tenemos un ministro de Hacienda formado en el mismo molde que Cincinato; y otro de Instrucción Pública, capaz de dar quince y raya al mismo Demóstenes si éste no hubiera cometido la torpeza de nacer en otra época? Hay, no lo dudéis, madera para hacer la República soñada por Madama Roland y Barbaroux!

Un ministro que se descuelga como un tigre del ministerio; que invade, sí, señores, que invade la Cámara y que, con su sola presencia hace variar de ideas á

muchos diputados, esto sí que es milagroso!

¿Y quién es el señor ministro, decid, para que á su paso todos se inclinen como los indios ante el ídolo del Jaggrenat? ¡Silencio, y boca abajo todo el mundo, que aquí viene el ministro de Hacienda! ¡Este sí que pudo exclamar como Rodrigo de Caro [y no como Fabio, como se le antojó al Ministro de Instrucción Pública]: "Estos, Fabio ¡ay dolor! que ves ahora...!"

Sin embargo tal ha sido la táctica de siempre de algunos señores diputados. ¿Habrá olvidado nuestros lectores los debates curiosos de la Ley de Imprenta? Todos apoyaron el proyecto de los señores Acosta y Bonilla, y sin embargo, al caer el veto del Ejecutivo, volvieron grupas sí señores, grupas, á su antigua posición, como si un abismo se hubiera abierto ante ellos. Lo mismo sucedió con las reformas constitucionales. Bastó el veto para que se las considerara muertas. Otros eran los muertos.

Ahora se han vuelto á repetir esos escándalos. La sola presencia del señor Jiménez hizo variar de opinión á algunos diputados lo que, anudado á lo anterior nos hace suponer que la presencia de un Secretario de Estado en el Congreso, tiene la misma fuerza que el veto.

¿Pero qué tienen de raro esos señores Ministros para que así conmuevan y hasta convencen? ¿Lógica concisa, razones abundantes, gallardísima presencia? Nada de eso: el Poder, y nada más, y el poder, ya lo han dicho otros, presta hermosura al rostro más espantoso, inteligencia al hombre más imbécil, agudeza al más obtuso, valentía al más espantadizo, sabiduría al más ignorante y dotes oratorias al más encopetado tartamudo. ¿Quién no sabe que Nerón fué muy aplaudido por sus contemporáneos que su Troyada mereció los elogios de Lucano, del inspirado Lucano, y que ganó varias coronas en los juegos olímpicos? ¿Que toda la corte francesa se hacía lenguas de los asesinatos poéticos de Richelieu, á quien pusieron por encima de Corneille, y que las barrabasadas de Honorio hicieron las delicias de la corte romana hasta que Alarico puso término á tanta inspiración?

Así no es de extrañar que estos hombres encuentren doquiera admiradores; Rafael Iglesias fué por mucho tiempo el primer político y financiero de América, hasta que vino la Transacción á decirnos lo contrario. Es el Poder quien da el talento, la poesía, la instrucción y la hermosura! Fuera de él, todo es nada.

Probáranos que estos hombres han vencido en algo nuestras dificultades económicas; que se han reído de Salinas por aquello del aparato Marconi para el Liceo; que Pacheco es un talentazo y

un orador de primera fuerza; que den Manuel de Jota da el do de pecho con toda limpieza; que han inventado un nuevo medicamento para hacer vivir á las gentes por medio de la absorción de los poros; dijéranos que subieron á la torre de Eiffel y que se educaron en un colegio de Jesuitas, y nosotros creyéramos en su infalibilidad. ¡Pero si no se nos dice nada de esto; si la verdad de las cosas no armoniza con la enalabrada palabrería de los que los defienden y adulan, ¿en qué hemos de pensar? En que todas esas debilidades é inconsecuencias provienen de la falta absoluta del carácter, de la abdicación de la voluntad en manos de quienes, por obra de la casualidad, ocupan hoy un puesto dominante que mañana otro ocupará, otro que á la vez será dueño de esas voluntades, si el patriotismo no se impone y cierra la puerta á tantos escándalos y humillaciones.

Dreyfus.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encienda, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Noticias por Cable

DIA 5

Londres.—Avisa un despacho de Constantinopla que el gobierno turco envió ayer una circular á los embajadores otomanos acerca de los gobiernos de Viena, San Petersburgo, Berlín y París, desmintiendo enérgicamente, los cargos hechos por el gobierno de Bulgaria relativos á la concentración de tropa turca en los puntos estratégicos de la frontera de Bulgaria. Observaciones de esta manera se hicieron ya al Gobierno de Bulgaria. Avisa un despacho de Uskub que cerca de Bolena, lugar situado á 46 millas al norte de Salónica, se libró un encuentro entre turcos y búlgaros en que estos tuvieron 10 muertos y 2 heridos. Los búlgaros llevaban divisa que decían "Libertad ó muerte".

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Roma. -- Las 2 y 50 a. m. El Papa gozó de tres horas de sueño, pero se despertó con fuertes dolores en el pecho. El Dr. Laponi le dió alivio cambiándole de postura.

A las 9 menos 20 a. m. se publicó el siguiente boletín: Desde la mañana se ha aumentado la debilidad del Papa. No se ha verificado cambio alguno en su condición pulmonar. Respira con algo de rapidez; la pulsación es

más débil, pero no irregular; la temperatura es menos que normal. Su Santidad está en posesión de todas sus facultades. Firmado: Laponi-Manzoni. Se dice que debido á la gravedad del Papa, se ha pospuesto indefinidamente la visita á París del rey Víctor Manuel.

Washington. — El padre Marchetti, representante del delegado del Papado, publicó el siguiente cable que recibió hoy de Roma "Santo Padre padece pulmonía senil. Su condición muy grave debido á su edad. Firmado,— Rampolla.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa n.º 531

Pittsburgo.—Hoy aconteció en Oakford Park una catástrofe parecida á la de Johns town. Oakford Park está situado entre esta ciudad y Johnstown. Una repentina lluvia torrencial hizo reventar la presa del río y un inmenso volumen de agua rebosó sobre la población. Hasta la vez ha sido imposible conseguir pormenores, pues está interrumpida la comunicación telegráfica. El agua barrió también parte de la línea férrea. Se calcula en más de ciento el número de víctimas.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Berlín.—Avisa un despacho de Roma para el Lokal Anzeiger, q' el doctor Manzoni visitó la cámara del Papa y que la condición de Su Santidad no ha variado. El corresponsal del Tageblatt avisa que el Papa padece de un fuerte ataque de pulmonía. El cardenal Oreglia de Sto. Stefano; chambelán del Papa, está haciendo los preparativos para el entierro. Fué designado por S. Santidad para arreglar todos los asuntos de la iglesia hasta que esté electo el nuevo Pontífice. Reina muchísima excitación en el Vaticano.

Panamá.— Un telegrama de Bogotá que acaba de recibirse, avisa que hubo en el Senado un acalorado debate porque el tratado canalero no llevaba la firma del Presidente Marroquín. En el debate el ministro de Relaciones habló por espacio de dos horas, alegando que el tratado no debe llevar la firma del presidente sino hasta que esté ratificado. El ex-presidente Caro insistió en que el Gobierno debe defender el tratado y no dejar la responsabilidad al Senado. La sesión terminó á las 6 p. m. Al

da siguiente el delegado por el Cauca propuso en la Cámara de diputados el estudio preliminar de la cuestión. La proposición fue rechazada por 33 votos. Se alegó para ello que no debe discutirse el tratado sino hasta que el Senado lo envíe á la Cámara.

Valparaíso.—Continúan muy contradictorias las noticias relativas á la plaga bubónica en este puerto. La junta de sanidad anunció ayer que no existe por ahora un solo caso. Siguen tomándose estrictas medidas.

Nueva York.—Un despacho de Londres para el Reuter, depositado á las 3 y 15 p. m., avisa que vive aún el Papa. Hacia medio día se encontraba un poco peor. Dice el Dr. Manzoni que la enfermedad tiende á desarrollarse, y que aunque la condición de S. S. es grave, no hay motivo para alarmarse todavía. Un despacho recibido por el Exchange Telegraph anuncia que la condición del Papa es muy grave y que puede acontecer su muerte de un momento á otro.

Un despacho de Londres que se recibió un poco antes que el despacho citado arriba, dice que al Papa se le administró cloral y cafeína por la boca á fin de fortalecer el corazón. El Pontífice no quiere que le pongan inyecciones hipodérmicas. Han aumentado la debilidad y el agotamiento. A pesar de los consejos del médico, no quiere tomar vino. De vez en cuando toma sorbos de caldo ó aceite con huevos y azúcar. El doctor Laponi, al salir hoy de su casa, manifestó á su familia que no regresaría sino hasta que hubiese pasado la crisis ó que hubiera muerto el Papa. Llevó consigo un frac porque la etiqueta del Vaticano requiere que así se vista. El primer boletín se publicó á las 11 y 30. Dice que el Dr. Laponi está muy preocupado por la condición del Papa. Celebró consulta con el doctor Manzoni, quien confirmó el diagnóstico, el cual es como sigue: "Senil hepaticización del paciente; grave debido á su avanzada edad." El segundo boletín se publicará después de otra consulta. El conde Camilo Pecci está pasando el día en el Vaticano. Los demás miembros de la familia reciben aviso cada hora de la salud del paciente.

OYSTER BRY

El Presidente Roosevelt inauguró el servicio del cable traspacífico americano con un parte que dirigió al gobernador de Filipinas, el cual dice lo siguiente: "Abro el cable traspacífico americano con saludes para V. y para pueblo filipino.—Theodore Roosevelt."

Roma. — Durante la tarde el Pontífice comenzó á perder rápidamente las fuerzas. Se volvió tan crítica su condición que pa-

recía tener apenas unas pocas horas de vida. Se le participó á él su gravedad y en seguida se preparó para hacer su última comunión. La solemne ceremonia de administrarle el último sacramento se verificó esta noche, al lado de su lecho, en Presencia de los cardenales y de la Corte Pontifical. Con mucha calma y gran resignación Su Santidad se preparó para penetrar en el valle sombrío

Juzgando por los síntomas que presenta la enfermedad del Papa, el pronóstico de los médicos es como sigue: Si dentro de 7 ú 8 días la enfermedad no toma un giro distinto podrá creerse en el restablecimiento de su salud, si por el contrario, hay alguna alteración, la catástrofe puede presentarse dentro de 4 ó 5 días.

Se ha colocado un cordón de tropa al contorno del Vaticano. Corren toda clase de rumores. Se dice ahora que el Papa ha muerto. El último boletín se fijó á media noche diciendo que el Papa duerme.

Solamente el cardenal Rampolla y el cardenal Oreglia de Santo Stefano saben la verdadera concepción del Pontífice. En caso de que haya muerto, el cardenal Oreglia vestirá el manto color violeta, en señal de luto, y pasará enseguida á la cámara del difunto y en presencia de todos, y de rodillas, dará un golpe con un martillo de plata en la frente de Su Santidad, llamándolo por su nombre. Entonces anunciará solemnemente que el Papa ha muerto. El doctor Laponi ha dado orden estricta de evitar toda conversación que pueda causar alguna excitación al Papa. S. S. está prácticamente bajo el cuidado del doctor Laponi, y su sirviente de confianza.

La excitación que hay en el Vaticano es inmensa. Mientras el ilustre paciente está vigilado por su médico favorito y su fiel sirviente Piccentra, el resto del vasto del palacio hállase en estado de continua inquietud. Un gran número de secretarios se ocupan en contestar los telegramas de las potencias extranjeras y de las altas dignidades eclesiásticas. Una continua procesión de coches entra y sale del patio de San Dámasp que conduce á las piezas del Pontífice.

Una inmensa concurrencia está esperando noticias alrededor del Vaticano. Los soldados de la guardia suiza, con sus uniformes de negro, rojo y amarillo, pasean en frente del portal recibiendo con su acostumbrada imperturbabilidad las preguntas de los curiosos. Esta mañana el cardenal Oreglia de Sto. Stefano, envió á su secretario para que preguntara por las piezas que ha de ocupar en su calidad de Carmerlegno después de la defunción del Papa, en cuyo carácter tomará las riendas del poder pontifical du-

ante el interregno. Más tarde el cardenal mismo se dirigió al Vaticano, donde tuvo una conferencia con el cardenal Rampolla. Parece que el cardenal Oreglia ha escogido para su uso las piezas contiguas á la Loggia de Rafael, sala en que el Papa sueña recibir las felicitaciones de los cardenales. Visitaron hoy al cardenal Rampolla muchos miembros del cuerpo diplomático, incluyendo al embajador de Francia. El ministro de Prusia mostró al cardenal Rampolla un telegrama en que Su Majestad expresa el más profundo pesar por la enfermedad del Pontífice y en que hace votos por el pronto restablecimiento de su salud. Pide que se le esté comunicando constantemente por telégrafo la condición de Su Santidad.

La condición del Papa aunque grave no es tan crítica como ayer tarde. Laponi le administró alcanfor y cafeína por la boca. Una inyección que se le puso no dió buen resultado. Fue tan grande el alivio del alcanfor y de la cafeína, que el Papa llamó primero á sus sobrinos y después á su secretario privado, y arregló unos asuntos personales. Creen Laponi y Manzoni que ya pasó el peligro de una catástrofe durante la noche.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Meras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y se lo dejará en perfecto estado.

SECCION NOTICIOSA

ADÁN SABORÍO desde las columnas de nuestro estimable colega *El Centinela* se deja venir sobre el articulista de Pro-Juventud dándole una sacudida soberana.

Tomamos de sus francos y valientes párrafos el siguiente:

"Ya ve V. como yo no ataco á los que valen, sino á los que pudiendo valer, no valen por bajos é indignos; porque siendo aún jóvenes y vigorosos se arrastran como gusanos á los pies de los que les tiran piltrafas; de los que les pagan por defender de las columnas de los periódicos ó pasquines, las iniquidades que se cometen contra el público y la justicia; que les pagan porque insulten á los dignos y á las gentes honradas que apuntan los defectos administrativos y sociales."

EL SEÑOR secretario de *La Sociedad Ejemplo* Gremio de Panaderos de Cartago, don Gonzalo Guevara, se encuentra gravemente enfermo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento y hacemos presente nuestro pesar al Gremio de ésta.

ANOCHÉ estuvimos en el Teatro Nacional, y escuchamos las composiciones musicales de don Julio Fonseca, el inteligente joven á quien el Gobierno, sin duda, pene-

trado ya de sus aptitudes, enviará á estudiar, por cuenta del Estado, á un conservatorio europeo.

La concurrencia quedó muy satisfecha de la audición de las composiciones de dicho joven. Todas fueron aplaudidas con entusiasmo, especialmente el precioso vals "¡Belleza y Juventud!" y la meditación "El Cenáculo y el Gólgota," que fue repetido.

Entre las exclamaciones que arrancó esta última, oímos una que condensaba, por cierto, el triunfo del artista: ¡Feliz viaje!

Eso repetimos en la confianza de que el Gobierno sabrá premiar la inteligencia y los esfuerzos de ese modesto joven que mañana será orgullo, y ya lo es, del arte patrio.

NO ESTÁ de acuerdo *El Día* con el Dr. Zambrana con motivo acerca de la reforma constitucional sobre la elección de Gobernadores y Jefes Políticos. El día en que éstos fueran nombrados por el pueblo, no podrían llevarse á efecto muchas maniobras secretas ó descaradas con que algunos ambiciosos redomados burlan la soberanía nacional. Pero no hay cuidado, señor *Día*: el veto no se hará esperar.

"EL DIA" nos da cuenta del desagradable incidente verificado anoche entre don Víctor Ferraz, hijo de nuestro estimado amigo don Juan, y el Director de aquel diario, señor Alpízar. Nos alegramos de que no haya habido desgracia alguna personal.

MALA impresión causó que en la sesión del día 6 en el Congreso, el señor Ministro Jiménez traspusiera la barra sin respeto á las disposiciones reglamentarias, interrumpiendo al diputado Castro F. que estaba en aquel momento en uso de la palabra. El Reglamento interior del Congreso no permite que un Ministro invada la Cámara, y aquella fué una invasión. Los secretarios no le recibieron en la barra ni se pusieron de pie para recibirle. Cuando lo vieron, fué dentro.

En una Cámara europea, el señor Ministro hubiera salido en manos de los alabarderos; pero aquí... quienes hubieran salido en manos de éstos hubieran sido los diputados.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

CHORIZOS = CASTILLA

pementón dulce y picante

acaba de recibir



LA MARINA

También ha recibido vino tinto y blanco RIOJA de la misma procedencia de la marca MARQUES del RISCAL. San José, Junio 23 1903.

En la Herrería

"EL YUNQUE" DE ELOY ROJAS

hay para vender de lance.

1 Tanque para agua-1 Tina de baño 1 Coche de niño - 1 Molino para café 1 Armario ropero 1 Mesa de noche.

SE VENDE en Santo Domingo de Heredia, por la suma de ₡ 7.150 la casa esquinera que fue de doña Margarita Montero de León, situada en la calle de la Plaza Nueva.

Tiene agua y es bastante cómoda.—Entenderse en aquella ciudad con don Juan Antonio Arce y en ésta con Robert Hnos.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de ATAQUES, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más ANTIGUO en el país.

VENDE ATAQUES desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja á domicilio.—Servicio á cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—E. ROIG.

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

Cigar Store El Progreso

VENDE:

Picaduras Americanas Puros de Machado

Melrose	Tropicales el 100	₡ 11.50
Navy Cut	Af. Supper " "	5.50
North Carolina	Londres " "	14.00
Bull Durham	Panetelas " "	8.00
Cameo y Old English	Governors " "	15.00
Picaduras Habanas	Flor de Machado	18 50
De La Legitimidad	Bouquets " "	12.00
De Partagas & C.º	Young Ladies " "	6.50
Puros Mexicanos	Cigarro Derby " "	10.30
De Antonio Blanco		
De Balsa Hermanos.		

surtido de puros, cigarrillos, picaduras, papel de fumar, boquillas y demás anexos al ramo, todos á precios sin competencia.

Ventas por mayor y al detal. Local contiguo á los señores F. J. Alvarado & C.º

NOTA.—Esta Cigarrería no manufactura, y por tanto garantiza las legitimidad de las marcas de Fábrica.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: dor el apartado n° 153. San José.

Tip de "El Derecho"

disponible

CAJON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

**LA UNIVERSAL
 FABRICA DE TABACOS**
 —DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores desean.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.
 117 Water Lane Kingston Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c/ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA **Imperial Lager Beer**

se vende en esta casa á C/ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C/ 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago.